



VENDREDI 23 JANVIER 2026 - DINAN

«Bénévoles BZH, montrez-nous votre équipe !»

Sport, solidarité, culture : la Région dévoile les lauréats du 3^{ème} concours photo des associations bretonnes

Pour célébrer la vitalité et le dynamisme des associations bretonnes, la Région a organisé, en septembre et octobre 2025, son 3^{ème} concours photo sur le thème «Bénévoles BZH, montrez-nous votre équipe !». Ce vendredi, à Dinan, Pierre Pouliquen, vice-président de la Région chargé de la Jeunesse, de l'Égalité des droits, du Sport et de la Vie associative, et Arnaud Toudic, conseiller régional délégué à la vie associative, ont dévoilé les noms des lauréats, en présence de Jérémy Dauphin, vice-président en charge de la Culture, des Sports et de la Citoyenneté à Dinan Agglomération.

Environ **300 associations** sportives, de solidarité, culturelles ou environnementales ont fait parvenir leurs photos, qui ont ensuite été soumises au **vote des élus et des agents de la Région**. Le 1^{er} prix remporte 1000 €, le 2^{ème} 800 €, le 3^{ème} 600 €. Un prix spécial doté de 800 € est, par ailleurs, attribué à une association dont un agent régional est bénévole.

1^{ER} PRIX : RANCE JOGGING (22)



Fondée en 1994, Rance Jogging rassemble des amateurs de course à pied et de marche nordique (220 licenciés). Le club, basé à Lanvallay, organise plusieurs courses : la Corrida dinannaise (1 500 participants), le Rallye nordique de la Rance ou encore la course Quévert luisante. Rance Jogging porte une attention particulière aux enfants et aux personnes en situation de handicap, en leur proposant des activités adaptées.

2^{ÈME} PRIX : DIV YEZH KORE (29)



L'association rassemble les parents d'élèves de la filière bilingue de l'école de Coray, dans le Finistère. Au-delà des initiations à la langue bretonne, Div Yezh Kore organise de nombreuses activités comme... des stages pour tourner des crêpes sur biling ou des « journées récoltes » comme sur cette photo, qui montre le plaisir d'être bénévole : partager, s'amuser, transmettre des savoirs.

3^{ÈME} PRIX : QUEST'EN ROSE (56)



Créée en 2017, l'association collecte des fonds pour la lutte contre le cancer. Sa dernière « course solidaire », réservée aux femmes et aux enfants, en octobre, a vu la participation de 2 700 personnes. Les sommes récoltées permettent de financer des actions concrètes comme des ateliers de soins dédiés aux femmes malades et en rémission.

PRIX AGENTS DE LA RÉGION : KORRIGANED PANVRID (22)



Le cercle celtique « Les Korrigans de Pommerit » (de Pommerit-le-Vicomte) célèbre la danse et la culture bretonne. Le groupe « adulte concours » est vice-champion de Bretagne pour la deuxième année consécutive. Très actif, le cercle organise aussi des fest-noz et des voyages à l'étranger.

> Page suivante : Découvrez comment la Région se mobilise pour les associations bretonnes

SERVICE PRESSE : 02 99 27 13 54 | presse@bretagne.bzh

Odile Bruley - 06 76 87 49 57 | Sylvain Le Duigou - 06 42 32 13 57 | Aymery Bot - 07 50 12 41 30 | Sébastien Jédon - 06 22 49 94 69

Vie associative : des Bretons très engagés, la Région mobilisée



LA BRETAGNE COMpte PAS MOINS DE 700 000 BÉNÉVOLES

La Bretagne se distingue par le **dynamisme** de sa vie associative : environ **79 000 structures actives** employant **plus de 110 000 salariés** (soit plus que les secteurs agroalimentaires et agricoles réunis), **700 000 bénévoles** dont 300 000 réguliers.

Les Bretons sont plus engagés que la moyenne nationale : 52 % d'entre eux sont **adhérents** à une association (+10 points) et 26 % bénévoles (+5 points), selon l'étude réalisée par Recherche et Solidarités / IFOP, à la demande de la Région. Un indéniable facteur d'attractivité et de cohésion sociale... couplé à des **retombées économiques non négligeables**. Car les associations favorisent l'achat local ! Une étude menée en 2023 lors du festival Interceltique de Lorient a démontré qu'1 € de subvention publique aux associations génère 4 € de retombées économiques sur le territoire.

LA RÉGION MOBILISE 97 M€ POUR LES ASSOCIATIONS

La Région Bretagne joue un rôle moteur pour accompagner les associations et garantir un environnement favorable à l'engagement citoyen. En 2025, elle a consacré **97 M€** au soutien aux asso-

ciations, tous secteurs confondus. Ce soutien dépasse largement la ligne budgétaire dédiée à la vie associative, grâce à une approche transversale intégrant culture, sport, jeunesse, environnement et solidarité. Parmi les actions phares, outre le concours photo :

- Le programme **IMPLIK-Bénévolat** (FDVA1, cofinancé par l'État), qui **forme chaque année 10 000 bénévoles** (pour devenir trésorier d'association, découvrir le montage radio et bien d'autres choses encore !)
- Une expérimentation pour la **formation des dirigeants associatifs** : la Région Bretagne a souhaité la mise en place de cycles de formation à destination des responsables associatifs avec pour volonté d'outiller les bénévoles dans leurs fonctions et contribuer ainsi à la pérennité et la stabilité des structures.
- Le **Dispositif Local d'Accompagnement (DLA)** : environ 230 associations bénéficient chaque année d'un **accompagnement à la consolidation et à la structuration** (dispositif cofinancé avec l'Etat et la Banque des Territoires)

➤ Le **Contrat d'Apport Associatif** qui a pour objectif de **renforcer les fonds propres** d'associations d'utilité sociale qui créent ou pérennisent des emplois, par le développement d'activités à caractère économique (dispositif opéré par France Active Bretagne et cofinancé avec la Banque des Territoires)

➤ **L'estampille "Bénévoles BZH"** (ci-dessous), signe de reconnaissance et de fierté pour les citoyens engagés. Créé par les services de la Région, ce visuel est largement diffusé sur les événements culturels et sportifs !

